

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10

DOÑA ANA SEGUI Y VIDAL
VIUDA DE DON MANUEL PEREZ
Falleció el día 6 del actual
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
Q. E. P. D.
Sus parientes y albaceas testamentarios suplican á sus amigos y conocidos se sirvan encomendar á Dios y asistir al turno de misas que en sufragio del alma de la finada tendrá lugar en la iglesia parroquial de San Miguel mañana sábado desde las cinco hasta las doce inclusive. No se invita particularmente.
No se recibe en la casa mortuoria.
El Excmo. é Ilmo. señor Obispo se ha dignado conceder 50 días de indulgencias á los que ofrezcan una oración en sufragio de su alma.

PALMA

Un muchacho ayer por la tarde se encaramó sobre una pared para presenciar como jugaban otros rapaces de su edad, y uno de estos le tiró una piedra produciéndole una herida en la cabeza.
Recogido el muchacho por varios transeúntes fué acompañado al dispensario de la Cruz Roja donde fué curado.

Se halla en estado intransitable para los carruajes, el trozo de camino comprendido entre la Estación del Ferrocarril y la carretera de Sóller.
Se hace preciso que el señor Alcalde de las ordenes oportunas para que se proceda al arreglo de aquella vía.

En el vapor *Lulio* llegado ayer de Marsella, vinieron noventa y cuatro pasajeros franceses que imposibilitados de viajar en buques de su nacionalidad á causa de la huelga, acuden á los buques de la Isla que son los únicos vapores que semanalmente les pone en comunicación entre Marsella y Argel tocando en Palma.

Estos expedicionarios en unión de unos treinta que fué portador también ayer el *Balear* de Barcelona, salieron para Argel, con el vapor *Miramar* que salió por la tarde á las seis.

En la calle de los Olmos rieron ayer acaloradamente dos mujeres las cuales se dirijieron toda clase de insultos y epítetos.
Tuvo que intervenir un individuo de la guardia municipal para poner fin á la contienda.

Se estan haciendo preparativos para que resulte lucida la fiesta cívica religiosa que ha de celebrarse el domingo próximo en el caserío de la Bonanova en honor á la Virgen de este nombre.
Mañana por la noche habrá baile é iluminaciones.

En el oratorio á las siete y media se cantarán solemnes completas con música.
El domingo á las cuatro de la madrugada empezará en dicho oratorio un turno de misas que durará hasta las nueve.

A las diez se celebrará la Misa mayor cantada por el Orfeo Mallorquí.
Predicará las glorias de la Virgen el orador don Antonio Alemany, Presbítero, catedrático del Seminario.

Los veterinarios municipales decomisaron ayer una buena partida de leche aguada que trataban expender dos vendedores ambulantes.
Ambos han sido castigados por la Alcaldía.

Ayer en el caserío del Terreno se efectuó la acostumbrada fiesta en honor de Nuestra Señora de la Salud.
En la iglesia de aquel caserío á las diez y media se cantó Tercia y á las once y media los Divinos Oficios.
Después de terminada la misa se cantó un solemne Te-Deum con música.
Todos los actos religiosos se vieron concurridos.

A las cuatro de la tarde empezó la fiesta cívica con un baile de boleros que se verificó en un tablado que se había levantado con este objeto en la Pradera del Terreno, el que terminó ya anochecido.
A las nueve, la música Militar tocó escogidas piezas de su repertorio.
Era tanta la animación que reinaba en el caserío de referencia que los tranvías y carruajes de alquiler bajaban atestados de gente.

En la fiesta que ha durado hasta la madrugada ha reinado el mayor orden.
Un caballero que ayer intentó bajar de uno de los coches del tranvía estan-

do este en marcha lo hizo con tan mala suerte que resbaló produciéndose la dislocación del pie derecho.
Recogido por varios transeúntes fué acompañado á su domicilio.

Durante el día de ayer reinó un tiempo espléndido continuando sin embargo una temperatura pesada.
Al anochecer se cubrió de nuevo el cielo de gruesas nubes no llegando empero á caer ningún chubasco.
Hoy continúa reinando una temperatura agradable.

Con motivo de las últimas lluvias caídas sobre esta isla experimentó ayer un pequeño aumento en su caudal la Fuente de la villa.
A las ocho y media de la mañana contraejeron matrimonio en la capilla de la Purísima Concepción de la Iglesia Catedral nuestro amigo don Juan Ros y Estarás con la simpática señorita doña Juana Ros y Mir.
Bendijo la unión el P. don Miguel Mir, tío de la novia.
Fueron padrinos por parte del novio don Francisco Salas Albertí y don Juan Vidal y Ros y por parte del novio don Juan Mir y Peña y don Jaime Oliver.
Felicitamos á los desposados deseándoles toda suerte de felicidades en su nuevo estado.

Anoche se expuso por primera vez en el Cinematógrafo de los señores Truysols y C. una película representando el asesinato del Ministro ruso Mr. Plehve.
Además el Gramófono dejó oír algunas piezas de la *Bohème* que fueron del agrado del público.
Entre el pasaje llegado hoy de Barcelona en el vapor *Belver* figuraba don José Prosper.
En el *Lulio* salido ayer tarde para Barcelona, figuraban el capitán de la Marina Mercante don Benito Barceló acompañado de sus sobrinas las Señoritas doña Resa y doña María Lavista.

Se ha suspendido la reunión que debía celebrarse esta mañana la Junta permanente de Sanidad para ocuparse de la enfermedad que ha aparecido en el ganado del predio de *Biniatria*, del término de Alcudia, hasta que el Subdelegado de Veterinaria señor Bosch haya emitido dictamen acerca la antedicha enfermedad.
El Director de la Isla Marítima don Sebastián Simó, recibió ayer un telegrama expedido en Cetta, comunicando que la huelga de aquel puerto se había solucionada.

Fiesta de Ntra. Sra. de la Salud
Rebosando de fieles se vió casi durante todo el día de ayer, la iglesia parroquial de San Miguel con motivo de celebrarse la fiesta de Nuestra Señora de la Salud, cuya popular imagen se venera en dicha iglesia.
Ya la novena que se había celebrado revistió gran solemnidad acudiendo también mucha concurrencia.
Ayer, el templo se mostraba espléndidamente adornado é iluminado.
En los oficios divinos, fué el celebrante el cura párroco de dicha iglesia, ocupando el púlpito el elocuente orador P. Auba, quien expuso la Natividad de la Virgen señalando la trascendencia que tuvo pues el cristianismo arrojó los falsos ídolos del Partenon y del Capitolio.
Terminó su trabajo oratorio congratulándose de que la imagen de la Virgen de la Salud siga congregando á tal número de fieles, demostrando esto que su culto se ha conservado íntegro en los corazones, desde el día siguiente de la Conquista de Mallorca.
El *Orfeo Mallorquí*, bajo la dirección

del señor Gelabert, ejecutó una misa de Perosi, la misma que fué ejecutada el día de Pascua en la Catedral.
La solemnidad y el esplendor que ha revestido la fiesta hace que dediquemos un elogio al vicario de aquella parroquia señor Amengual, á cuyo cargo corre la organización de la hermosa fiesta.

Junta de Reformas Sociales
Bajo la presidencia del señor Alcalde, se reunió á las once de la mañana de ayer la Junta de Reformas Sociales, al objeto de ocuparse de la cuestión del Descanso Dominical.
Se enteró dicha Junta del bando redactado por el señor Alcalde encaminado á hacer que se cumpla la ley del Descanso Dominical.
Además se ocupó de la comunicación de la sociedad de barberos *La Novedad*, en la que sometía á la aprobación de la Junta los siguientes acuerdos:
«1.º Las peluquerías y barberías podrán seguir trabajando á puerta cerrada, hasta terminar el servicio de las personas que hayan entrado en el establecimiento antes de las once.»
«2.º Queda prohibido en domingo el servicio á domicilio después de las once.»

La Junta después de estudiar el asunto, y teniendo presente el oficio del señor Gobernador, observando que esta no tiene facultades para hacer concesiones acordó, desestimar dichos acuerdos y contestar al Presidente de *La Novedad* que las barberías y peluquerías deberán quedar cerradas y suspendidos los trabajos á las once de la mañana.
Por último tomaron diversos acuerdos encaminados á hacer que se cumpla la ley.

Los P. P. Escolapios
Con objeto de ampliar lo que anteaer publicamos acerca de la desaparición de las Escuelas Pías de Palma, tuvimos ocasión de hablar con el padre Pablo Llambés, que ha sido enviado por el Padre Provincial de las Escuelas Pías con objeto de que proceda á la liquidación de los utensilios y mobiliario del Colegio de esta ciudad.
El P. Llambés nos confirmó las noticias que ya habíamos publicado: que dejaban á Palma á causa del estado ruinoso del ex-convento de San Francisco, pues las obras que debían emprenderse son de mucha importancia y no estaban resueltos á emprenderlas.
Nos rogó que en nombre de su Rector P. José Pujol agradece las atenciones y confianzas que en dicho colegio tuvieron las familias que enviaron allí á sus hijos para la educación y enseñanza.

También nos manifestó el P. Llambés que marchan tan agradecidos los Padres Escolapios de Palma que si es posible encontrar otro local en buenas condiciones volverán aquí á establecerse, y según sean las condiciones optimistas, edificarán un edificio *ad-hoc* para su colegio.
Repetimos, que es de lamentar, que la enseñanza haya perdido un elemento de tanta importancia.

COMISION PROVINCIAL
(Retirado de la edición de ayer)
Última sesión
Estuvo presidida por el señor Alcover con asistencia de los señores Puigdorff y Aguiló, tomándose los acuerdos siguientes:
Se dió cuenta de un expediente promovido por don Miguel Albertí Pericás Depositario que fué de fondos municipales de Selva en alzada de algunos acuerdos tomados por el ayuntamiento de aquella villa, resolviéndose informar al señor Gobernador de la Provincia que procede se instruya ante todo el oportuno expediente.
Se dió cuenta de otro recurso interpuesto por don Jaime Beltrán Serra de Binisalem en alzada de una providencia del alcalde, acordándose por unanimidad informar al señor Gobernador en el sentido de que procede revocar la providencia apelada.
Se dió cuenta del acta de la subasta celebrada el día 30 de Agosto último para el arrendamiento del Teatro Principal, durante dos años que terminarán en 31 de Agosto de 1906, y no habiéndose producido reclamación alguna durante los cinco días siguientes, en cumplimiento de lo dispuesto por la instrucción de 26 de Abril de 1900, se acordó declarar la validez de dicha subasta y adjudicar definitivamente el remate á favor del único postor don Luis Cusini,

por la cantidad de 2.001 pesetas anuales.
Se dió cuenta de una comunicación del Instituto General y Técnico de esta Provincia dirigida á la Comisión Provincial transcribiendo otra que había dirigido con fecha 22 de Julio último interesando se manifieste á la Diputación y Ayuntamiento de esta capital si han cedido los terrenos en que ha de construirse el edificio con destino á las enseñanzas oficiales de carácter preceptual y técnico con arreglo á lo que preceptúa el apartado 3.º de la R. O. de 17 de Abril último, comunicada á esta Diputación Provincial por la subsecretaría de instrucción pública con fecha 22 de Agosto último.
Para que pudiera tener debido cumplimiento la referida disposición 3.º se acordó encargar al Arquitecto de la provincia practicara las diligencias necesarias para venir en conocimiento de quien sea el actual propietario de los terrenos que la Diputación haya de ceder al Estado para completar el solar del nuevo Instituto, y en el caso de que no sea esto posible, incoar el expediente de expropiación forzada de las mismas.
Se acordó trasladar al señor Presidente de la Comisión organizadora de la Exposición de minería y trabajos hidráulicos de Cataluña, una comunicación del Director del Instituto en que manifiesta que sin autorización de la superioridad no puede sacar del establecimiento objeto alguno de los gabinetes y Museos.
Después de varios asuntos de escaso interés se levantó la sesión.

NOTAS COMERCIALES
(Retirado de la edición de anteaer)
Mercado de Barcelona
Para los trigos hay pocos compradores por ser el momento en que los trigos de la nueva cosecha empiezan á aparecer retrayéndose muchos en espera de precios firmes.
Se cotizan á 51 y medio reales la fanega.
Arroz.—Se manifiesta así como una tendencia á subir en las clases nuevas, no variando las clases que podríamos clasificar de viejas ó anteriores.
Se detalla el Monkeli de 38 á 44 y bombas de 52 á 60 todo pesetas los 100 kilogramos.
Estos precios son sin contar los derechos de consumos que importan 10 reales los 100 kilos.
Avena.—Escasez de la cosecha origina el aumento de cotización.
Se detalla: Extremadura á 23 1/2 pesetas los 100 kilos.
Cebada.—Más sostenida detallándose á 23 pesetas los 100 kilos.
Garbanos.—Han aparecido los marruquines de nueva cosecha.
Se detallan los de Mazagán á 47; Sevilla á 45 pesetas los 100 kilos.
Estos precios se entienden sin derechos de consumos, que importan 10 reales los 100 kilos.
Habichuelas.—Sin variación y bastante encalmadas.
Se detallan Monkeli á 00, Manresanas á 00 0/0, Mallorca á 00 0/0, Pinet á 36, Coco roses á 41, Braila á 32 0/0; Coco blanco á 00; Seo á 40, y país nuevas 39.
Todo pesetas los 100 kilogramos.
Importan los derechos de consumos 2 reales los 100 kilos, que no van comprendidos en los precios que anotamos.
Habas.—También se atribuye á la deficiente cosecha la firmeza de este artículo.
Cotizanse las de nueva cosecha á 48 reales la cuartera, y negras Valencia á 27 pesetas intercalado con las del país y Extremadura, Smyrne á 26 pesetas 100 k.
Mais.—En alza y de alguna importancia por haberse prohibido oficialmente en Rumania la exportación de este artículo.
Se detalla Rosario á 23 0/0 pesetas los 100 kilos; Danubio á 49 0/0, Cincuantini á 62 y Estados Unidos á 44 reales la cuartera de 70 litros.
Algarobas.—Abundantísimas ofertas vendedoras, gran cantidad de clases almacenadas y poca demanda, este es el estado de ese negocio.
Se detallan: negra de 21 1/2 á 22; roja de 19 1/2 á 20; Portugal á 00 0/0; Ibiza á 17 0/0; Mallorca á 17 0/0; todo reales quintal.
Mercado de Palma
Entre nuestros comerciantes reinaban ayer los siguientes:
El almendrán se cotiza de 86 á 87 pesetas el quintal.
La almendra se paga á 22 y á 25 pesetas el hectólitro.
Las habas á 19 y á 19'50 pesetas el hectólitro.

El maíz á 29'50 pesetas los 100 kilogramos.
La cebada de 13 á 13'75 pesetas el hectólitro.
Las judías, á 35 pesetas los cien kilos.
Y los garbanzos á 45 pesetas los 100 kilogramos.

Notas ciclistas
(Retirado de la edición de anteaer.)
Por referirse al Campeonato de España que tiene que jugarse en el Velódromo de Tirador el día 18 del corriente, copiamos el siguiente artículo que publica *Los Deportes* en su último número:
IA Palma
La «U. V. E.», en su loable afán de que luzcan las carreras del Campeonato de España que el 18 del corriente se efectuarán en el Velódromo del «Veloz Sport Balear» de Palma de Mallorca, ha hecho una combinación para trasladarse de esta ciudad á la capital de las Baleares, con la cual ha obtenido una grandiosa ventaja abaratando el precio de pasaje y estancia en Palma de un modo extraordinario, y por lo que dicho se está que habrán de ser muchos los ciclistas que iremos á presenciar estas carreras para darnos el gusto de ser los primeros en aplaudir al futuro campeón.
Las concesiones alcanzadas le permiten á la «U. V. E.» facilitar pasaje de ida y vuelta, dos días de hospedaje en Palma y entrada al Velódromo, por 50 pesetas en primera clase, 35 en segunda y 25 en tercera. Esta facilidad y la circunstancia de ir juntos en amigable expedición todos los aficionados que se inscriban, hará que el viaje resulte ameno, expansivo, alegre y feliz, no mediando accidente desagradable, cual es de desear.
Nosotros pensamos dedicar un número completo á este acontecimiento ciclista del que ya hablaremos antes de confeccionarlo.
Entretanto sepan los que quieren formar parte de esta expedición, que en las oficinas de la «Unión», Provenza, 304, de 4 á 6 tarde, y en casa del Secretario de la misma don Mario Arnal, Bilbao, 202, 1.º, 2.º, de 6 á 8 tarde, se reciben inscripciones hasta el lunes día 12 del corriente mes, y se darán todos aquellos otros detalles que deseen adquirir los expedicionarios que se inscriban.
Ante tales facilidades, no hay más que repetir:
—¡Á Palma!

Resistencia de Port-Arthur
Madrid 8 á las 10
Se ha notificado oficialmente que las fortificaciones de Port-Arthur desde el día 28 de Agosto á principios del actual sufrieron un terrible bombardeo de los japoneses.
Estos intentaron varias veces asaltar la plaza pero fueron rechazados.

Nuevo ministro ruso
Madrid 8 á las 10
San Petersburgo.—El Czar ha firmado un decreto nombrando al senador Mr. Platarró ministro del Interior para sustituir á Mr. Plehwe asesinado alevosamente.
Mr. Platarró es joven, muy ilustrado y de ideas democráticas.

Nuevas fuerzas.—La escuadra del Báltico.
Madrid 8 á las 10
Paris.—Se ha confirmado la noticia que el general Lienevitch marcha hacia Moukden con 20.000 hombres.
Considérase perdida para los rusos la isla de Sakhaline. Los rusos la defenderán por pura forma.
La escuadra del Báltico partirá decididamente el sábado ó el martes para Vladivostok.

Viaje del Rey
Madrid 8 á las 10
El señor Domínguez Pascual acompañará al Rey en su viaje á Salamanca y Zamora. El señor Maura no acompa-

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en Santa Fé en honor de Nuestra Señora del Buen Camino: Exposición á las seis de la mañana, acto continuo las adoraciones y estación, á las diez misa con meditación y estación; por la tarde á las seis y media rosario, último día de novena con sermón por el R. P. Hospital de la Misión, reservándose después el Santísimo Sacramento.
Otras funciones
En el Socorro, á las siete de la mañana, bendición de los panecillos de San Nicolás para los enfermos.
Visita á la Corte de María
En San Miguel á Nuestra Señora de la Salud.

Sociedades y Corporaciones
Caja de Ahorro y Monte de Piedad de las Baleares.
Asociación de Beneficencia
Con el fin de cumplir lo dispuesto en el artículo 41 del Reglamento por que se rige esta Sociedad, se anuncia al público que la Junta Protectora de la misma, accediendo á lo solicitado por sus respectivos propietarios, fundados en haberlas extrañado, ha declarado caducadas las libretas números 1.073, 13.446 y la especial número 100, expedidas en 15 de Diciembre de 1886, 17 de Mayo de 1904 y 10 de Agosto de 1902 respectivamente.
Palma 3 de Septiembre de 1904.—El Vocal de turno, Antonio Font y Sbert.

TELEGRAMAS
(De nuestro servicio particular)
Inauguración de curso.—Propósitos de los japoneses.
Madrid 8 á las 10
Dase como seguro de que el eminente crítico señor Menendez y Pelayo irá á Barcelona para pronunciar el discurso inaugural en la Universidad Catalana.

Resistencia de Port-Arthur
Madrid 8 á las 10
Se ha notificado oficialmente que las fortificaciones de Port-Arthur desde el día 28 de Agosto á principios del actual sufrieron un terrible bombardeo de los japoneses.
Estos intentaron varias veces asaltar la plaza pero fueron rechazados.

Nuevo ministro ruso
Madrid 8 á las 10
San Petersburgo.—El Czar ha firmado un decreto nombrando al senador Mr. Platarró ministro del Interior para sustituir á Mr. Plehwe asesinado alevosamente.
Mr. Platarró es joven, muy ilustrado y de ideas democráticas.

Nuevas fuerzas.—La escuadra del Báltico.
Madrid 8 á las 10
Paris.—Se ha confirmado la noticia que el general Lienevitch marcha hacia Moukden con 20.000 hombres.
Considérase perdida para los rusos la isla de Sakhaline. Los rusos la defenderán por pura forma.
La escuadra del Báltico partirá decididamente el sábado ó el martes para Vladivostok.

Viaje del Rey
Madrid 8 á las 10
El señor Domínguez Pascual acompañará al Rey en su viaje á Salamanca y Zamora. El señor Maura no acompa-

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en Santa Cruz en honor de Nuestra Señora del Buen Camino: Exposición á las seis y media de la mañana, acto continuo las adoraciones y estación; por la tarde á las cuatro y media de la tarde los actos de coro, rosario novena procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.
Más Cuarenta Horas
Empiezan en Santa Fé en honor de Nuestra Señora del Buen Camino: Exposición á las seis de la mañana, acto continuo las adoraciones y estación; á las diez habrá Misa con meditación y estación; por la tarde á las seis y media rosario novena con sermón por el P. Hospital de la Misión reservándose después S. D. M.
Visita á la Corte de María
En Santa Catalina de Sena á Nuestra Señora del Rosario.

NOTAS DEL MAR
De Barcelona, Ibiza y Marsella respectivamente llegaron ayer por la mañana los vapores *Balear*, *Isleño* y *Lulio* con pasaje y carga.
—Por la tarde á las tres llegó el cañonero *Nueva España* procedente de verificar un crucero por la costa.
—A las seis y media salieron los vapores *Miramar*, *Menorquin* y *Lulio*, el primero para Argel, el segundo para Mahón y el último para Barcelona.
Esta mañana ha venido el *Belver* de Barcelona con el correo, pasaje y carga.

Cultos
Para hoy
Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en Santa Cruz en honor de Nuestra Señora del Buen Camino: Exposición á las seis y media de la mañana, acto continuo las adoraciones y estación; por la tarde á las cuatro y media de la tarde los actos de coro, rosario novena procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.
Más Cuarenta Horas
Empiezan en Santa Fé en honor de Nuestra Señora del Buen Camino: Exposición á las seis de la mañana, acto continuo las adoraciones y estación; á las diez habrá Misa con meditación y estación; por la tarde á las seis y media rosario novena con sermón por el P. Hospital de la Misión reservándose después S. D. M.
Visita á la Corte de María
En Santa Catalina de Sena á Nuestra Señora del Rosario.

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en Santa Fé en honor de Nuestra Señora del Buen Camino: Exposición á las seis y media de la mañana, acto continuo las adoraciones y estación; por la tarde á las cuatro y media de la tarde los actos de coro, rosario novena procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.
Más Cuarenta Horas
Empiezan en Santa Fé en honor de Nuestra Señora del Buen Camino: Exposición á las seis de la mañana, acto continuo las adoraciones y estación; á las diez habrá Misa con meditación y estación; por la tarde á las seis y media rosario novena con sermón por el P. Hospital de la Misión reservándose después S. D. M.
Visita á la Corte de María
En Santa Catalina de Sena á Nuestra Señora del Rosario.

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en Santa Fé en honor de Nuestra Señora del Buen Camino: Exposición á las seis y media de la mañana, acto continuo las adoraciones y estación; por la tarde á las cuatro y media de la tarde los actos de coro, rosario novena procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.
Más Cuarenta Horas
Empiezan en Santa Fé en honor de Nuestra Señora del Buen Camino: Exposición á las seis de la mañana, acto continuo las adoraciones y estación; á las diez habrá Misa con meditación y estación; por la tarde á las seis y media rosario novena con sermón por el P. Hospital de la Misión reservándose después S. D. M.
Visita á la Corte de María
En Santa Catalina de Sena á Nuestra Señora del Rosario.

ñará al Rey á causa de la reunión de las mayorías que tendrá efecto antes de la reapertura de las Cortes.

Desembarque.—Enfermos

Londres.—En Niuchuang han desembarcado tropas japonesas unos ocho trasportes de guerra.

En Dalny hay actualmente unos 10.000 soldados japoneses enfermos ó heridos.

La mayor parte de ellos están atacados de la enfermedad denominada beriberi.

Trenes sanitarios

París.—El general Kouropatkin telegrafía al Gobierno ruso que no teme á las sorpresas de los japoneses.

Los trenes sanitarios han evacuado á Moukden y se dirigen á Kharbin.

La retaguardia rusa ha abandonado á Moukden.

Los japoneses con formidables piezas de artillería avanzan por todos los caminos.

Querrela

En el Juzgado de guardia se ha presentado una querrela por falsificación de firma en un acepto de letras por valor de 12.000 pesetas.

En el asunto figuran buen número de personas conocidas.

Rusos y japoneses

San Petersburgo.—El estado mayor ruso ha confirmado la presencia de los japoneses entre las columnas rusas en Moukden.

Londres.—Aseguran de Niuchang que los rusos se repliegan hacia Tielning, evitando pasar por Moukden á fin de desorientar á los japoneses.

Discurso del señor Gasset

Castellón.—En el meeting republicano celebrado, el señor Gasset explicó su intervención en el conflicto obrero y fustigó á los patronos, á la Cámara de comercio y á los *esquirols*.

Censuró también los procedimientos empleados por las autoridades con la disolución de las sociedades obreras.

Muerto por un rayo

Logroño.—En el término de Varea, hallándose cenando en una choza Francisco Martínez Larrubia, de 22 años de edad, murió asfixiado por una chispa eléctrica.

Meeting anarquista

Barcelona.—Se ha celebrado un meeting anarquista al que han asistido unas 250 personas la mayoría de ellas eran jóvenes de 18 años.

También había algunas mujeres. Presidía el acto el anarquista Isaac Bula.

Se acordó trabajar para el esclarecimiento de los tormentos de Alcalá del Valle con objeto de conseguir el castigo de los culpables.

Reinó completo orden

La autoridad había tomado precauciones.

Choque de trenes

Londres.—Sobre un puente inmediato á la estación de Entrevierres, en la alta Saboya, ha ocurrido un choque de trenes.

Resultaron muertos los maquinistas, un fogonero y muchos viajeros y heridos unos treinta.

Ambos trenes iban atestados de viajeros. Las locomotoras, los tenders y algunos vagones que

daron completamente aplastados.

Alarma de la prensa inglesa

Londres.—La prensa está alarmada con motivo de la noticia de que dos cruceros rusos que se hallaban en el mar Negro han pasado el estrecho de los Dardanelos apesar de las promesas de Rusia de que no pasarían por el indicado estrecho.

Anarquista detenido

Barcelona.—Ha sido detenido el anarquista Serra, supuesto inseparable amigo de Rejas, detenido el día anterior por suponerle complicado en el asunto de la bomba que explotó en el Palacio de la Justicia.

Dicho sujeto ha sido incommunicado. Continúan las pesquisas y se confía dar con el verdadero autor.

Suicidio

Zaragoza.—Se ha suicidado en el castillo de la Aljafería disparándose un tiro en el pecho un soldado condicional del Regimiento de Gerona llamado José Camp Casal.

La muerte fué instantánea. Créese que la causa del atentado fué el haber sido declarado soldado apesar de faltarle los dedos pulgar é índice de la mano derecha.

Meeting suspendido

Barcelona.—El delegado de la autoridad ha suspendido el meeting que estaba celebrando la Sociedad Progreso Autonómico Catalán al tratar de la causa de la crisis obrera por haber calificado de ilegal la autoridad gubernativa.

En la plaza de Toros.—En Miramar Madrid 8 á las 17:30

San Sebastián.—La Familia real estuvo en la plaza de toros presenciando el campeonato *Law tennis*, resultando muy animado.

El ministro señor Allendesalazar y el presidente del Senado, señor Azcárraga, subieron á Miramar á cumplimentar á S. S. M. M.

Este último quedó en Palacio almorzando con los Reyes.

Contra el descanso dominical. Madrid 8 á las 17:30

Chefú.—Los refugiados aquí venidos de la plaza de Port-Arthur creen que la ciudad no podrá resistir otro asalto como los que hasta ahora ha rechazado la fuerza que la guarnece, á consecuencia de la escasez de municiones, lo cual viene á comprobarlo los muchos heridos á pedradas, valiéndose de este medio para economizar municiones.

La escuadra del Báltico Madrid 8 á las 21:45

San Petersburgo.—El Czar ha marchado esta madrugada á Cronstant con objeto de pasar revista á la escuadra del Báltico.

El almirante que la manda confía llegar á Port-Arthur el día 13 de Diciembre.

Humores de un combate.—Nuevo bombardeo. Madrid 8 á las 21:45

San Petersburgo.—Circulan insistentes rumores de que se está librando un gran combate entre el cuerpo de ejército que manda Kuroki y las tropas de Meindorff y Bilderling, el cual no han sido confirmados.

Tokio.—Se asegura que los últimos combates han sido favorables á las armas japonesas, y añaden que Port-Arthur ha sufrido un nuevo bombardeo.

Revista de la escuadra rusa Madrid 8 á las 21:45

San Petersburgo.—Asegú

domingo próximo á las tres de la tarde en el Teatro Barbieri para dar cuenta de las infracciones al reglamento del Descanso dominical que hayan observado durante la mañana.

Acordaron en dicha reunión velar por el fiel cumplimiento de la ley.

Anarquista detenido

Madrid 8 á las 17:30

Barcelona.—Ha sido detenido el anarquista José Roda Alegre complicado en el sumario instruido contra el ex capitán de la benemérita señor Morales y por hallarse en compañía de Rejas en la Sociedad Libertaria, el día de la explosión de la bomba en el Palacio de la Justicia.

Coros Clavé en Málaga Madrid 8 á las 17:30

Málaga.—Los coros de Clavé han llegado á esta población.

Les esperaban representaciones del Ayuntamiento de la Diputación, de los Centros Artísticos y una banda de música.

Un inmenso gentío llenaba las calles por donde debían pasar los coros, vitoreándoles.

Los orfeonistas se dirigieron al Ayuntamiento donde se verificó la recepción oficial.

Meeting suspendido

Madrid 8 á las 17:30

Barcelona.—El delegado de la autoridad ha suspendido el meeting que estaba celebrando la Sociedad Progreso Autonómico Catalán al tratar de la causa de la crisis obrera por haber calificado de ilegal la autoridad gubernativa.

En la plaza de Toros.—En Miramar Madrid 8 á las 17:30

San Sebastián.—La Familia real estuvo en la plaza de toros presenciando el campeonato *Law tennis*, resultando muy animado.

El ministro señor Allendesalazar y el presidente del Senado, señor Azcárraga, subieron á Miramar á cumplimentar á S. S. M. M.

Este último quedó en Palacio almorzando con los Reyes.

Contra el descanso dominical. Madrid 8 á las 17:30

Chefú.—Los refugiados aquí venidos de la plaza de Port-Arthur creen que la ciudad no podrá resistir otro asalto como los que hasta ahora ha rechazado la fuerza que la guarnece, á consecuencia de la escasez de municiones, lo cual viene á comprobarlo los muchos heridos á pedradas, valiéndose de este medio para economizar municiones.

La escuadra del Báltico Madrid 8 á las 21:45

San Petersburgo.—El Czar ha marchado esta madrugada á Cronstant con objeto de pasar revista á la escuadra del Báltico.

El almirante que la manda confía llegar á Port-Arthur el día 13 de Diciembre.

Humores de un combate.—Nuevo bombardeo. Madrid 8 á las 21:45

San Petersburgo.—Circulan insistentes rumores de que se está librando un gran combate entre el cuerpo de ejército que manda Kuroki y las tropas de Meindorff y Bilderling, el cual no han sido confirmados.

Tokio.—Se asegura que los últimos combates han sido favorables á las armas japonesas, y añaden que Port-Arthur ha sufrido un nuevo bombardeo.

Revista de la escuadra rusa Madrid 8 á las 21:45

San Petersburgo.—Asegú

tado al señor Dato para recabar su decidido apoyo para cuando vuelva al Poder á fin de remediar en cuanto sea posible la decadencia de la ciudad en su comercio é industria desde la pérdida de las Colonias.

El señor Dato prometió á la comisión todo su apoyo deseoso de satisfacer tan laudables aspiraciones.

La Comisión quedó altamente satisfecha de las promesas del señor Dato.

Incendio de un pinar

Madrid 8 á las 19:25

Barcelona.—En las cercanías de la finca Laberinto se han incendiado 25 hectáreas de pinar quedando destruido.

Los bomberos y vecinos pudieron dominar el fuego después de grandes esfuerzos.

No ocurrieron desgracias personales, siendo considerables las pérdidas materiales

Próxima batalla

Madrid 8 á las 39:30

Londres.—Los correspondientes militares opinan que el general Kouropatkin desistirá de la defensa de Moukden, toda vez que Tieling es el punto indicado para darse la próxima batalla.

En las inmediaciones de este último punto van replegándose numerosas fuerzas.

Un aristócrata detenido

Madrid 8 á las 20

Sevilla.—El Inspector de policía, señor Egea, fué á Huelva en virtud de confidencia, deteniendo á un nieto de la Condesa de Casa Brunet por suponerse tuvo intervención en el crimen de la calle de Alfonso XII.

Una proclama

Madrid 8 á las 20

Tokio.—Segun un telegrama oficial, el Emperador ha dirigido una proclama al ejército felicitándole por la heroica conducta y brillante victoria obtenida en el sangriento combate de Liao-Yang.

Anuncia que el fin de la guerra está lejano, aconsejando paciencia y valor.

Escasean las municiones

Madrid 8 á las 21:25

Chefú.—Los refugiados aquí venidos de la plaza de Port-Arthur creen que la ciudad no podrá resistir otro asalto como los que hasta ahora ha rechazado la fuerza que la guarnece, á consecuencia de la escasez de municiones, lo cual viene á comprobarlo los muchos heridos á pedradas, valiéndose de este medio para economizar municiones.

La escuadra del Báltico Madrid 8 á las 21:45

San Petersburgo.—El Czar ha marchado esta madrugada á Cronstant con objeto de pasar revista á la escuadra del Báltico.

El almirante que la manda confía llegar á Port-Arthur el día 13 de Diciembre.

Humores de un combate.—Nuevo bombardeo. Madrid 8 á las 21:45

San Petersburgo.—Circulan insistentes rumores de que se está librando un gran combate entre el cuerpo de ejército que manda Kuroki y las tropas de Meindorff y Bilderling, el cual no han sido confirmados.

Tokio.—Se asegura que los últimos combates han sido favorables á las armas japonesas, y añaden que Port-Arthur ha sufrido un nuevo bombardeo.

Revista de la escuadra rusa Madrid 8 á las 21:45

San Petersburgo.—Asegú

rarse que el Emperador Guillermo pasará revista en Kiel á la escuadra del Báltico que marcha al Extremo Oriente.

Se añade que el emperador Nicolás irá á bordo del buque almirante, reuniéndose al emperador Guillermo en Kiel celebrándose después la revista anunciada ce ambos soberanos.

Movimientos de Kuroki

Madrid 8 á las 21:45

Londres.—El general Kuroki prosigue la marcha hacia el Nordeste de Mukden.

En el Sur de dicha población se ha librado un combate con la retaguardia rusa en los alrededores de Zanta.

Segue estacionado considerablemente el cuerpo de ejército ruso.

Esperando noticias

Madrid 8 á las 23

Tokio.—Espérase recibir dentro de breves horas noticias detalladas de la toma de Mukden por los japoneses.

Todos los días pasan más de treinta vagones cargados de heridos, haciéndose imposible la debida asistencia facultativa á causa del inmenso número de los mismos.

Población evacuada

Madrid 8 á las 23:10

Tiensing.—Se ha ordenado la evacuación de Vladivostok de los paisanos quedando solamente los combatientes por esperarse de un momento á otro un formal ataque de los japoneses por mar y por tierra.

Mencheta

Importante

En la librería de Amengual y Muntaner se han recibido ejemplares de la ley y reglamento de *El Descanso Dominical*.

Derecho, Filosofia y Letras

Lecciones de repaso en las asignaturas que forman el cuadro de estas facultades á cargo de Don Luis Canals, abogado y Don Gabriel Alomar, licenciado en Filosofia y Letras.

En 1.º de Octubre volverán á inaugurarse las clases en esta Academia que tan brillantes resultados han producido en el curso actual, contándose entre las calificaciones obtenidas las de sobresaliente, notable y ningún suspenso.

Informes: Puigdorff 3, de 10 á 12 y San Pedro Nolasco 1 pral. 1.º

PARA BARCELONA

Saldrá el 12 del actual á las 6 de la tarde el acreditado vapor

MALLORCA

Admite carga y pasaje á precios muy reducidos.

Para más informes Montenegro 9.—Despacho de Aduana, Bernardo Estela.

PARA VALENCIA

Saldrá directamente el jueves 8 del actual á las doce el acreditado vapor

PALMA

Admitiendo carga y pasaje á precios muy reducidos.

Para más informes Montenegro 9.—Despacho de Aduana, Bernardo Estela.

ALQUILER

Se alquila un cuarto dormitorio para caballero, punto céntrico é independiente. Informarán: Jaime II, 24, Sombriería.

A LOS CHOCOLATEROS

Se venden dos piedras para la fabricación de chocolates y los demás utensilios para dicha industria. Informarán: Centro de Anuncios.

OPOSICIÓN LIBRE A AYUDANTES DE OBRAS PÚBLICAS

Se efectuará el 9 de Enero próximo, habiendo tiempo suficiente para prepararse. Las vacantes son 50, con 2.000 pesetas de sueldo y dietas correspondientes y pudiendo ascender á cinco categorías superiores hasta 5.000 pesetas.

Preparación completa con sujeción al programa oficial.

Para más informes EMILIO GENE.—Unión 44, 2.º.—Palma

Clases especiales de Dibujo y Matemáticas.

Papel para cajones DE HIGOS

Se vende en la librería de Amengual y Muntaner, Conquistador, 80 y Cadena, 2.—Palma—y en las Succursales de Inca: Mayor, 12 y Manacor: Bosch, 8; á los precios siguientes:

ALISADO DE 11 K.

Por 1000 Cajones de 1 arroba 12'00

» 500 id. » 1 id. 6'50

» 100 id. » 1 id. 1'75

» 1000 id. » 1/2 id. 9'00

» 500 id. » 1/2 id. 5'00

» 100 id. » 1/2 id. 1'25

» 1000 id. » 1/4 id. 8'50

» 500 id. » 1/4 id. 8'00

» 100 id. » 1/4 id. 0'75

» 1000 id. » 1/8 id. 4'75

» 500 id. » 1/8 id. 2'75

» 100 id. » 1/8 id. 0'65

SATINADO DE 14 K.

Por 1000 Cajones de 1 arroba 17'00

» 500 id. » 1 id. 9'00

» 100 id. » 1 id. 2'00

» 1000 id. » 1/2 id. 12'00

» 500 id. » 1/2 id. 6'50

» 100 id. » 1/2 id. 1'75

» 1000 id. » 1/4 id. 7'00

» 500 id. » 1/4 id. 4'00

» 100 id. » 1/4 id. 1'00

» 1000 id. » 1/8 id. 6'00

» 500 id. » 1/8 id. 3'50

» 100 id. » 1/8 id. 0'75

VAPOR DIRECTO

PALMA A HAMBURGO

El vapor noruego «Hangesund» saldrá directamente de este puerto para el de Hamburgo el sábado día 10 del corriente admitiendo carga para dicho puerto.

Para informes: Agencia de Bartolomé Bosch, Sagrera, 15.

SE VENDE

á voluntad de su dueño una casa, planta baja, situada en el Molinar de Levante, Molf de s Carnate, n.º 17. Para informes: Unión, 38, Palma.

Academia preparatoria militar

á cargo del oficial segundo de Administración D. Miguel Truyol y Martorell. Informes: San Elias 15, entresuelo.

CABALLO Y CARRETÓN

Se vende un caballo de cinco años y un carritón de lujo completamente nuevo.

Para informes dirigirse á la calle de la Salud, 15, Terreno.

COGNAC SERRANO

el mejor de todos los fabricados en España.

Almacenes Montaner

Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11

Pañería y Novedades para Señora y Caballero. Grandes y selectos surtidos y todas las secciones.

Sastrería á la medida para Caballeros y Señoras. Géneros del país é ingleses especiales de primera elección. Figurines ingleses y españoles.

Sastrería á la medida para Señoras. Construcción de toda clase de prendas para Señora bajo modelos y figurines de París, Londres y Viena. Artículos especiales para la confección de Sastrería.

Sastrería á la medida para Militares. Géneros especiales para uniformes, galones, bordados y cuanto se necesita para el vestido militar.

Sastrería especial para los señores Sa cerdotes. Merinos, Paños y todos los géneros propios para el traje talar; todo de primera calidad.

Ornamentos sagrados, Damascos, Brocados, Cingulos, Albas y todo lo que se requiere para el Culto Divino.

Estatería Religiosa de la Casa Vayreda. Orfebrería religiosa y servicio de mesa n Plata Magesse.